



Mensuel de l'Union Nationale des Amicales de Camps de Prisonniers de Guerre
Inscription Commission Paritaire n° 20.165
(Reconnue d'utilité publique)

EDITION DE L'AMICALE DES STALAGS II A-C-D-E

REDACTION ET ADMINISTRATION

68, rue de la Chaussée-d'Antin, Paris (9°)
Téléphone : Trinité 78-44

Compte chèques postaux : La Source 30.175.35
Amicale des Stalags II A-C-D-E

L'Assemblée Générale des Stalags II

AURA LIEU LE

Dimanche 28 Octobre à LILLE

SALLE SAINT-SAUVEUR, RUE DU CROQUET

CHER AMI, ANCIEN DES STALAGS II,
AVEC TA FAMILLE, TES AMIS, TU ES INVTE A
ASSISTER A CETTE ASSEMBLEE GENERALE

Notre Amicale, qui maintient haut et ferme le flambeau du souvenir et de la fraternité, compte sur ta présence en ce jour de retrouvailles qui chaque année, marque notre inconditionnelle fidélité à une si lointaine, mais si chaude amitié, nouée dans nos Stalags et kommandos.

N'oublie pas, cher camarade, que ta fierté meurtrie sur le chemin de l'exil, trouve dans nos rencontres un si pur apaisement du cœur.

Avec ta famille, tes amis, tu vivras le 28 octobre une journée exceptionnelle qui sera marquée

en outre, par une réception officielle dans le salon d'honneur de l'hôtel de ville, au cours de laquelle M. le député-maire remettra la Médaille de la ville de Lille à notre président national Robert Legros qui depuis 1945, inlassablement, se dévoue à la cause amicaliste.

Nous nous ferons un devoir d'assister nombreux à cette réception qui symbolisera notre déférente amitié à un homme de cœur si généreux.

Le Président : Cyrille FLIPO
Le Secrétaire : Paul DARLOY

Journée exceptionnelle

A LAQUELLE NOUS NOUS DEVONS D'ASSISTER

Cher ami,

Nous ne pouvons répondre que oui, à cette invitation solennelle qui nous est faite, par nos grands amis du Nord !

La Médaille de la Ville de Lille, qui va être remise à notre Amicale Nationale reflète à quel point une des plus grandes villes de France honore notre très belle Amicale des Stalags II réunis.

C'est à nous tous, cher ami, par notre présence massive, qu'il appartient de remercier M. le député-maire de Lille.

De remercier également et surtout très chaleureusement nos amis de l'Amicale du Nord et Pas-de-Calais, MM. Flipo, Darloy, Van Moerbeke et leur bureau, les meilleurs de nos associés, sans lesquels nous n'aurions pas atteint le point où nous sommes !

Ce sont eux, les créateurs de cette magnifique fusion qui fait que ce 28 octobre 1973 sera la consécration officielle de cette fusion !

Nous n'ignorons pas combien l'organisation de cette réception honorifique en la mairie de Lille apporta de travail à nos amis, et les difficultés qu'ils purent rencontrer pour sa réussite, sachant combien une personnalité comme M. le maire de Lille, dont les soucis, les tracas, les devoirs sont énormes, et qui plus est, difficile à déplacer !

Aussi, a-t-il fallu que nos camarades du Nord aient fortement voulu cela en faisant connaître à M. le maire et ses conseillers, ce qu'était l'Amicale Nationale, notre action

commune depuis 25 ans, et que sans aucun intérêt nous cultivions l'amitié, la solidarité avec notre social.

Tâche des plus belles et des plus respectables. Aussi, sommes-nous profondément touchés qu'il ait accepté de nous recevoir. C'est donc avec un très vif plaisir chers amis, que toi, moi et nos épouses, tous ceux des II, deviendront citoyens d'honneur de Lille !

Nos remerciements vont à vous, Monsieur le Maire et à vos conseillers. Sachez que nous en sommes très fiers et reconnaissants.

Mais vous, nos amis du Nord, pourrions-nous oublier la grandeur de vos intentions, de votre réalisation ?

Votre geste est chic, élégant, et marque bien l'amitié qui peut exister entre hommes sincères, entre prisonniers !

C'est à cause de cette fraternelle amitié que toutes et tous, nous vous disons oui.

**NOUS SERONS, EN MASSE,
CE 28 OCTOBRE 1973 A LILLE
POUR VOUS REMERCIER**

R. LEGROS.

P.S. : Afin que cette merveilleuse journée soit ouverte à tous, le Bureau est toujours prêt à étudier et aider au mieux ceux qui d'entre nous seraient gênés par ce déplacement.

Le Bureau, à votre désir, se chargera des réservations de chambres en hôtel.

Prévenir assez tôt. S'adresser à Legros, tél. 887-49-10.

ADIEUX A RENÉ SEYDOUX

René SEYDOUX n'est plus ! La nouvelle nous est tombée brutalement mardi dernier... personne ne voulait y croire... et, pourtant c'était vrai, notre Président Honoraire s'était éteint dans sa propriété de Clausonne... brusquement, et, sans qu'aucun signe prémoniteur ait permis à ses proches de déceler l'approche d'un tel événement.

Nous l'avions vu pourtant plein de vie et d'ardeur à notre dernière réunion... il faisait des projets, et personne d'entre nous n'imaginait que c'était notre dernière entrevue. Ses obsèques ont été célébrées le vendredi 29 juin, au milieu d'une considérable assistance à l'église réformée de Pentemont, envahie par les fleurs dont tous ses amis avaient voulu entourer son cercueil...

Cette cérémonie à laquelle assistait une importante délégation de l'U.N.A.C. accompagnée de son drapeau, ainsi que beaucoup de représentants des Amicales Nationales... n'était pas une cérémonie comme les autres, tous ceux qui y participaient ne donnaient pas l'impression de s'y être rendus pour satisfaire à un rite traditionnel, mais on lisait l'affliction sur tous les visages, tant la disparition brutale de René SEYDOUX semblait avoir quelque chose d'antinaturel et que l'on ne pouvait imaginer que soit brusquement rompue l'amitié qu'il prodiguait à tous ceux qui l'entouraient.

René SEYDOUX était né le 9 octobre 1903, mais était loin de paraître son âge. Fils d'un diplomate, on aurait pensé que, comme ses deux frères, il allait, lui aussi, entrer dans la carrière, mais ses pas l'ont conduit dans une autre voie ; après avoir été secrétaire général de l'Ecole des Sciences Politiques, il est allé diriger les importantes affaires de sa belle-famille ; il a aussi présidé la Société pour le Financement de la protection de la nature et de la lutte contre la pollution ; il était membre du Conseil Supérieur des Français de l'Etranger et, dans les différents postes qu'il a occupés, il s'est toujours, et avant tout, préoccupé des questions sociales, et, malgré la retraite, qu'il avait tenu à prendre à l'âge normal, il avait voulu rester à la tête des Commissions chargées des retraites et des œuvres sociales des entreprises qu'il avait dirigées.



Il était Officier de la Légion d'honneur...

A côté de ses activités multiples et après avoir été prisonnier pendant cinq ans au camp de Lubeck (Oflag X C), il avait, dès le retour, milité en faveur des revendications de ses camarades, particulièrement, là aussi, sur le plan social... il avait donc été porté tout naturellement à la présidence de l'U.N.A.C., puis l'était redevenu lors du décès, lui aussi subit, et prématuré, de TOUCANE... Il avait exercé cette présidence avec éclat, jusqu'au moment où, de plus en plus pris par ses affaires et les déplacements à l'étranger qu'elles comportaient, il avait dû résigner ses fonctions, tout en nous restant attaché comme Président honoraire et membre de notre Conseil d'Administration.

Et, depuis, chose curieuse, il nous avait témoigné une fidélité de plus en plus grande ; il était présent à nos Assemblées générales et manquait rarement les réunions de notre Conseil d'Administration, nous prodiguant les conseils que son expérience et sa sagesse nous rendaient précieux.

Sa disparition constitue donc pour nous une perte irréparable... René SEYDOUX s'est identifié avec l'U.N.A.C. pendant de longues années, sa présence n'était pas toujours constante, mais dès qu'il nous revenait, son dynamisme et sa foi dans nos destinées nous empoi-

gnaient, nos difficultés s'estompaient et sa parole ailée déliait tous les problèmes... René SEYDOUX avait une éloquence simple et directe, éloignée de toute emphase, mais qui allait au fond des choses et savait en dégager la substance ; ce qu'il disait, c'était toujours ce que ses auditeurs attendaient de lui.

Il a su par sa présence, par son rayonnement, par les rapports qu'il entretenait avec les groupements amis donner un grand lustre à l'U.N.A.C., et, celle-ci ne peut que s'incliner avec douleur et respect devant sa tombe.

Parmi nous, il n'avait que des amis, et j'ai vu au cours de la cérémonie des larmes briller dans bien des yeux ; nombreux étaient ceux qui étaient venus de loin, comme ses amis de Lyon, PAGAY, auquel le liait une profonde amitié, le président PARROT, PICARD, président de l'U.N.E.G. venu en personne, et bien d'autres, tous rassemblés dans le deuil qui frappe tous les anciens prisonniers que nous sommes.

Que, du moins, la leçon qu'il nous a donnée nous serve d'exemple... l'U.N.A.C. a eu avec lui et avec TOUCANE deux présidents exceptionnels... Nous essaierons, dans l'avenir de continuer à marcher dans la voie qu'ils nous ont tracée et de faire en sorte que l'œuvre qu'ils ont si bien entreprise, produise les fruits qu'elle mérite.

Nous redisons à Mme René SEYDOUX et à ses enfants, toute la part que nous prenons à leur douleur, nous exprimons à ses frères, les Ambassadeurs de France, François et Roger SEYDOUX, mes anciens condisciples, toute notre sympathie ; mais, ne nous laissons pas abattre, et, fiers de l'exemple que nous a donné notre Président Honoraire, nous continuerons à aller de l'avant, ce qui est le meilleur hommage que nous puissions rendre à sa mémoire.

Christian TALAMON
Président de l'U.N.A.C.

P.S. : Nous nous excusons auprès de nos camarades et surtout auprès de nos délégués de province, que bouleversés par cette cruelle et si foudroyante disparition, de ne pas les avoir prévenus pour les obsèques. Que personne, surtout, ne nous en tienne rigueur.

Dimanche 28 octobre 1973

PROGRAMME

- 10 h. - 11 h. : Assemblée générale statutaire (salle Saint-Sauveur)
Exposé du président C. FLIPO
Trésorerie
Renouvellement du Bureau
Synthèse par R. LEGROS, président national.
- 11 h. - 11 h. 30 : A l'issue de l'Assemblée, dans notre salle de réunion, messe et homélie par Monseigneur BEILLIARD, ancien des Stalags II.
- 12 h. : Réception dans le salon d'honneur de l'hôtel de ville par M. le député-maire. - Remise officielle de la Médaille de la Ville de Lille au président national Robert LEGROS.
- 13 h. 30 : Repas fraternel (salle St-Sauveur). Menu à 30 F taxes et service compris. Traiteur : "Le Faisan Doré".

MENU

- Apéritifs variés
- Terrine d'Amiens
- Cassolette de ris de génisse au poivre vert
- Filet de bœuf à la Périgourdine
- Haricots verts
- Plateau de fromages
- Pâtisserie
- Café - Liqueurs
- Vins : 1/4 Blanc sec - 1/2 Bordeaux

16 h. 30 - 19 h. : Orchestre - Sauterie.

INSCRIPTION avant le 20 octobre 1973, chèque ou mandat à adresser à M. Paul VAN MOERBEKE, 65, rue G-Baratte, 59650 Villeneuve-d'Ascq - C.C.P. LILLE 1630.39.

(BULLETIN D'INSCRIPTION EN PAGE 3)

RETRAITE ANTICIPEE DES ANCIENS P.G.

ENFIN !!!

Dans sa séance du 28 juin, à quelques heures de la fin de la session parlementaire, les députés ont voté LA RETRAITE ANTICIPEE pour les ANCIENS PRISONNIERS de GUERRE ! Enfin...

Nous reviendrons bien sûr sur cette solution ENFIN obtenue, après une lutte qui a duré plusieurs années.

Cette loi doit être maintenant votée par le Sénat en octobre. Nous ne craignons rien de nos amis sénateurs qui nous ont toujours soutenus mais nous veillerons à ce que cette loi soit votée dès octobre.

Le ministre de la Santé Publique et de la Sécurité sociale s'est engagé à ce que le décret d'application intervienne avant le 1er janvier 1974, ce décret fixera les modalités et les dates de mise en œuvre de ces dispositions. Nous veillerons au respect de cette date !

(Suite en page 3)

FP RES 404

- Nouvelles de notre Grande Famille -

NOUVELLES DE :

Nos amis Robert Jamet et Mme, des Bassins du Doubs, avec une très jolie carte, nous envoient leurs meilleures pensées de vacances. Merci à vous, chers amis.

Pierre Migault, quitte son "Ardèche", pour la mer à Royan, la santé de Mme Migault l'exigeant.

A vous deux chers amis, nous formons des vœux pour que vos santés s'améliorent malgré le mauvais temps. Bon repos et à bientôt.

Mme Mariage et Vannier en Grèce ; beaucoup de soleil, voyage en mer splendide ! Merci à vous d'avoir pensé à nous.

Desmarest, Jojo pour les intimes Mme et leur fils, en montagne Savoie, un peu de grisaille, mais belles excursions, bon air, repos.

Prompt rétablissement à Mme Desmarest pour foulure et entorse. Bonnes amitiés.

Marius Cuchet, des Echelles (Savoie), de passage à Paris est venu rendre une petite visite à l'Amicale et a regretté de ne pouvoir rencontrer de camarades. Ancien du II E Wismar, Hafenbetrich (Port) il souhaite bien des choses à tous les anciens connus et inconnus. Professeur au Lycée Saint-Jean-de-Maurienne, il serait heureux de recevoir les camarades de passage dans cette région.

Maurice Magdo, 78 - Maisons-Laffitte, en réglant carnet et cotisation adresse son bonjour à tous les camarades du kommando 901 Boken et à tous ceux du Stalg II E. Pense que tous sont de cœur avec toi.

Georges Demaie et Mme : Amicales pensées de vacances et au plaisir de nous retrouver. Tout le plaisir sera pour nous.

Gorentin : De Bretagne envoie le salut à tous les copains.

G. Manin, II C, et Mme : En Auvergne nous envoient amitiés et bonjour à tous.

R. Plateaux et Mme, très jolie carte, vacances ensoleillées. Bonjour, amitiés à tous.

Paul Broust, 94 - L'Hay-les-Roses règle cotisation 73 et bons + supplément pour nos œuvres et adresse son bonjour à tous les copains. Amicalement à toi.

Bernard Doroy, Paris, paie cotisation 73 et bons plus œuvres, ainsi tu le trouves à jour et t'en remercions. Tu nous écris, tu vois je suis toujours vivant, quoique patraque... Le 11 rue Saint-Lazare est tellement près que nous espérons te voir à l'un de nos dîners mensuels... cela nous ferait bien plaisir. En attendant bonnes vacances.

André Jérôme, 4880 SPA (Belgique) : Au courrier de ce matin, je reçois le carnet de "bons de soutien". Je joins à cette lettre 50 F pour cotisation et règlement de ce carnet. Le journal "Le Lien" que je reçois régulièrement, me fait grand plaisir et je le passe aux camarades spadois, car ils sont nombreux les anciens du II C. Je voudrais même organiser un petit voyage à Paris avec les P.G. spadois et peut-être pourrions-nous nous rencontrer pour jeter les bases d'un jumelage... qu'en pensez-vous ? Si vous passez en Belgique au cours de vos vacances, je serais heureux de vous recevoir pour un week-end. Voulez-vous bien, par le truchement de votre journal "Le Lien", présenter à tous nos amis P.G. français, le meilleur bonjour des anciens P.G. de ma bonne ville de Spa.

Sincères amitiés à vous tous sans oublier mon grand ami Manin.

(Oui, pourquoi pas nous rencontrer... C'est une idée à ne pas oublier. Vives amitiés).

M. Letiche, 92 - Vanves : Au moment de partir en vacances, je reçois votre appel "bons de soutien" et m'empresse de vous adresser chèque de 50 F en règlement du carnet envoyé, le complément étant destiné à la Caisse de secours. J'adresse mon bon souvenir à ceux du IID kommandos Roman et Komberg et en vous félici-

tant de l'action menée par vous et tout le Bureau, vous adresse mes sentiments amicaux.

(Tes bonnes paroles sont un encouragement et te souhaitons ainsi qu'aux tiens bonnes vacances).

Hubert Aufrère, 89 - Villeneuve-sur-Yonne : Grand merci de ta lettre et de ton envoi avec la demande d'un deuxième carnet supplémentaire. Amicalement à toi.

Gaston Quinson, 01 - Bourg-en-Bresse : Vives amitiés à tous les camarades du II C. (Les nôtres en retour).

Maurice Bonin, 75 - Paris : Cordiales salutations à tous les anciens du II C. Ils te remercient et te retournent tes amitiés.

Charles Dubus, 95 - Sannois : Amical souvenir à tous.

Jean Valvet, 13 - Marseille : Bien amicalement à tous, spécialement à ce cher Gustave Manin et aux ex-II C.

(Manin est profondément touché, et t'adresse ses bonnes amitiés).

Gaston Cagnard, 94 - Arcueil : En vous souhaitant de bonnes vacances à tous et bravo pour votre action.

(Merci de tes souhaits, également pensons que tes vacances seront excellentes et à bientôt un deuxième vendredi du mois).

Marcel Loger, 92 - Bois-Colombes : Ma cotisation, un carnet et un complément avec mon bon souvenir aux anciens de Guskow.

(Ton don substantiel nous va droit au cœur et t'en remercions vivement pour les nôtres).

Gaston Guémy, 63 - Issoire : Bons souvenirs à tous, et particulièrement à ceux de Pokrent E. 868.

Chanoine Paul Beilliard, 62 - Auchel : Avec ma bien fidèle et cordiale amitié.

Marcel Agoulin, 28 - St-Rémy-sur-Avre : Merci de ton règlement et heureux de te voir rallié à notre belle Amicale. N'oublions pas les anciens du 18 A auxquels tu adresses toutes tes amitiés.

Marcel Rousset, 38 - Grenoble : Amical souvenir à tous, et amitiés en particulier à mon grand ami Desmarest et sa famille.

(Notre ami pense bien à toi et te retourne toutes ses amitiés).

Jean Chapat, 94 - L'Hay-les-Roses : Amitiés à tous. Serais heureux d'avoir des nouvelles des anciens de Boltenhagen et Schoenberg - II E.

Régler son carnet de bons de soutien... c'est bien... Mais n'oubliez pas de payer aussi votre cotisation 1973... Merci !

Mme Nicolas Moucheron, Maubeuge : Paie carnet bons de soutien en souvenir de son mari pour ses copains nécessiteux avec ses sentiments amicaux. (Merci, chère Madame, et amicalement).

Abbé André Delesalle, 59 - La Madeleine : Amitiés à tous, maintenez votre action auprès des malades.

André Charles, Ste-Menehould : Avec l'assurance d'une vieille amitié.

Schmitt, Champigny : Bonjour à tous les anciens du IID. Ils pensent tous à toi.

Fray Poupry, 80 - Amiens : Je ne veux pas compliquer les comptes de notre sympathique trésorier, alors je me mets en règle pour les bons et ma cotisation avant de partir retrouver les enfants et les petits-enfants dans les Hautes-Alpes. Dommage de ne pas connaître un ancien II qui tienne un bon restaurant là-bas. Sincères amitiés à tous, bonnes vacances et mettez la ceinture de sécurité.

(Bravo, cher ami, pour ton règlement, dommage que tous les

nôtres n'en fassent pas autant et nous obligent à les rappeler à l'ordre. Bonnes vacances à toi et aux tiens).

Pierre Baryla, 61 - Flers : Avec mon amical souvenir à ceux de Wismar (C. 546) en particulier.

Lucien Heuclin, 59 - Douai : Avec mes sentiments les plus cordiaux de bonne camaraderie et mes félicitations pour votre travail. (Merci, mais tu as omis de régler ta cotisation en même temps).

Philibert Dubois, 51 Venteuil : Mme Dubois nous apprend que notre ami sort de clinique assez gravement touché. Nous en sommes navrés et lui adressons nos vœux de prompt rétablissement.

Pierre Choquet, 80 - Amiens : Bons de soutien et cotisation 1973. Avec mes meilleurs souvenirs et mes cordiales et amicales salutations à Legros, Desmarest, Rosset et tous les camarades que je n'oublie pas.

(T'espérons maintenant en parfaite santé et te remercions, dans l'attente du vif plaisir de te revoir parmi nous).

André Beausse, 33 - Beguey : Félicitations sincères et souvenir amical.

(Tes encouragements nous font plaisir).

Daniel Fleureau, 28 - Terminières : Amitiés à tous, en particulier aux camarades de l'arsenal de Schweirin.

(Merci de ton mandat arrondi).

Marius Villardier, 69 - Limonest : Merci de ton règlement qui paie carnet et ta cotisation 1973, ainsi, comme tu le demandes, tu te trouves à jour pour cette année. Au plaisir de te voir.

Julien Alissant, 03 - Jaligny-sur-Besbre : Amitiés à tous et encouragements aux membres du Bureau qui se dévouent pour que vive l'Amicale. Bien fraternellement.

Ph. de la Sourdière, St-Cloud : Merci de ton règlement de nos bons, et au plaisir de te voir un de ces jours ainsi que tu le mentionnes... mais à l'occasion, sois aimable de penser aussi à ta cotisation.

Blanc, 40 - Soustons : Meilleur souvenir aux anciens du II D de "Gaëtan" qui bien qu'en santé assez bonne est en retraite des P.T.T. dans le Sud-Ouest.

(Profite bien de ta retraite, trop des nôtres, hélas ! ne peuvent en dire autant... et peut-être à bientôt lors d'un de nos déplacements en province).

Albert Geoffroy, Paris : Je t'espère en bonne santé et te charge de faire parvenir mon bon souve-

nir à tous les amis que je n'ai pas la possibilité de contacter, mais que je n'oublie pas pour autant.

(Merci de ton règlement, en attendant le vif plaisir de te revoir : R. Legros).

Jean-Marie Lallement, Nancy : Bien amicalement et bravo pour votre persévérance inlassable.

(Il le faut et c'est nécessaire pour tous ceux qui attendent après nous. Amitiés).

André Wolf, 92 - Sceaux : J'admire toujours le dévouement de tous les camarades du Bureau à la cause de nos amis nécessiteux. J'espère qu'un jour, je pourrai vous aider dans votre travail et en attendant, je vous adresse à tous l'expression de mes sentiments amicaux.

(Au sein du Bureau tu seras toujours le bienvenu. Amitiés).

L. Broche, 30 - Remoullins : Amical souvenir à tous les membres du Bureau, ainsi qu'à tous ceux de la Revier du II C.

(Voilà qui est fait. L'abbé Dumarque, dont tu demandes l'adresse n'est pas adhérent à l'Amicale).

Jean-Pierre Ficholle, Paris 17e : Règle cotisation, carnet bons de soutien avec un don très appréciable pour nos œuvres. Toutes ses pensées vont aux gars de Wismar, Schwevin et autres lieux de congés payés, et toutes ses félicitations sincères à tous ceux qui, comme vous, maintiennent notre fidélité et notre union, malgré vents et marées.

(C'est à toi que nous disons un grand merci pour le soutien que tu nous apportes, tout cela nous non plus, nous ne l'oublions pas et t'en remercions très vivement).

En réglant ton carnet... Pense aussi à payer ta cotisation 73. Tu nous rendras service. Merci !

Marcel Blaevooet, 59 - Hazebrouck : En faisant l'effort de prendre plusieurs carnets dont on te remercie, adresse tous ses vœux pour la réussite de cette souscription en faveur de nos chers camarades que nous ne pouvons oublier nous dit-il. (Merci encore. Amitiés).

R. Crosnier, 45 - Chaingy : Avec ses amitiés à tous les anciens du II E. (Ils pensent tous bien à toi).

D. Gaillard, 59 - Valenciennes : Amitiés et bons souvenirs à tous.

Louis Langot, 61 - Remalard : Merci de ton paiement arrondi. Notre ami adresse ses affectueuses pensées à tous et ses sentiments les plus amicaux.

Pierre Jacquot, 88 - Remiremont : Bien reçu ton mandat arrondi et t'en remercions. Le compte nouveau du II A. C. D. E. est bien 30175-35 La Source... Avais-tu mentionné Stalags II A. C. D. E. Tout est bien puisque nous avons reçu tout de même tes fonds. Amitiés.

Nino Nesi, Suisse : Paie la valeur de deux carnets et adresse son bon souvenir à Tatave Manin, Boris Michaud, et R. Legros et à tout le Bureau de l'Amicale.

(Merci et au plaisir de te voir avec Mme. Amitiés de tous).

Maurice Barbe, 60 - Creil, nous écrit, j'ai bien reçu votre demande de collaboration financière. Excusez-moi d'y répondre par un chèque, cela m'est plus commode étant donné mon état de santé. Bon courage dans votre action fraternelle.

(Merci, cher ami... mais tu sembles ne pas être en bonne santé... tiens-nous au courant et pour toi aussi "bon courage" et nos vives amitiés).

André Bourhis, Nouadhibou : Notre ami est Consul de France en Mauritanie et nous écrit, je suis confus de mon retard et ton rappel est venu opportunément me rafraîchir les idées. La vie actuellement en Mauritanie est particulièrement sévère et les problèmes concernant

nos compatriotes sont innombrables. J'espère que, compte tenu de cela, tu m'excuseras de ma défaillance. Paie le montant de 4 carnets et sa cotisation et nous écrit, j'espère qu'au moment du tirage j'aurais pris ma retraite à Besançon, en attendant mes sentiments les plus cordiaux à tous et particulièrement aux anciens du II C.

(C'est avec joie que nous te reverrons en France et peut-être un jour à Paris... Merci de ton dévouement).

Léon Chatelain, 80 - Aveluy : En payant adresse bien le bonjour aux copains du II E.

(Sommés navrés de ne pouvoir te donner l'adresse de Riquoir qui ne fait pas partie de l'Amicale. Amitiés).

Xavier Guterman, Paris : Adresse un mandat fort substantiel pour nos œuvres... pour ceux qui en ont besoin. Bonjour à tous mes compagnons de captivité de la Kinder Klinik de Rostock et donnez de vos nouvelles dans "Le Lien". Poignées de main à tous.

(Pensons qu'ils entendent ton appel... C'est ainsi nous ne cessons de le répéter que nous pouvons donner des nouvelles des uns et des autres, par la voix de notre journal).

Jean Queille, Paris 18e : Prenons bonne note de ta nouvelle adresse et adressons bien volontiers de ta part un amical souvenir à tous, et plus particulièrement aux anciens de Wismar et de bonnes vacances. (Espère que tu as reçu notre carnet de bons de soutien adressé à Colombes !).

Roger Jean, 17 - Arvert : Merci du règlement de ton carnet. Tu t'excuses de ne pouvoir faire plus en raison de ton état de santé, tu nous dis, déplorables. Nous espérons que tu n'as rien de grave et te souhaitons prompt rétablissement. Tiens-nous au courant.

J'ai payé mon carnet de bons de soutien... Mais ai-je payé ma cotisation 1973 ? Vite à la poste.

Pierre Caminade, 13 - Arles : En espérant que cette petite somme puisse apporter un peu de soulagement. Je souhaite que votre santé à tous soit toujours excellente, et que notre ami Legros continue de faire son régime. Amitiés à tous.

(Te remercions de ton envoi pour tous. Legros se maintient et songe aux vacances. Il t'adresse ses vives amitiés).

Albert Drouet, St-Paul-en-Gatine : Nous informons que voici bientôt sept ans qu'il se trouve arrêté après avoir fait deux infarctus du myocarde.

(Nous te remercions de ton envoi et espérons que maintenant tu vas pouvoir reprendre une vie normale. Nos bons vœux).

Eugène Legoff, Saint-Brieuc : Notre ami transmet ses meilleurs souvenirs aux anciens des kommandos de Madu-Sec et Politz. (Merci de tes encouragements et nos vives amitiés).

Georges Hockmuler, Trith St-Léger : Amitiés à tous ceux de Golberg - Meckembourg. Il espère par notre "Lien" avoir des nouvelles de Léon Clément...

(Nous espérons qu'il entendra ton appel. Amitiés).

Charles Nicot, 71 - Parcigny : Avec toute mon amitié et mon fidèle souvenir. Avec aussi le regret de vous apprendre, si vous ne le savez déjà, le décès de notre camarade Auguste Lambert, ancien de Wismar. Il était parmi les meilleurs d'entre nous.

(Merci de ton information que nous ignorions. Amicalement à toi).

Albert Bailly, 92 - Asnières : Mon bon souvenir à tous ceux du Stalg II D.

Edouard Delaurière, 58 - Chapelle-au-Riboul : Bien le bonjour à tous les copains de Valhuna.

Benoît Poutignat, 63 - Sauxillanges : Mon bonjour amical à tous (Suite en page 3)

- Nouvelles de notre Grande Famille -

les anciens du kommando D. 758 Reichbanh du Stalag II E. Amitiés à tous.

Joseph Depigny, 74 - Frangy : Amitiés et souvenirs à tous, en particulier à ceux du II E.

Gabriel Caramagnol, 75 - Paris : En payant carnet et cotisation nous adresse son très amical souvenir et le bonjour à tous les camarades du Stalag II D, et plus particulièrement à son ami Cyrille Filpo.

(Nul doute qu'il en soit très touché. Amitiés).

Lubin, Paris 17ème : En réglant carnet et cotisation, profite de son envoi pour souhaiter à R. Legros et Mme un bon repos à la campagne, et adresse ses très sincères amitiés.

(R. Legros essaye en effet de prendre un excellent repos avec Madame, et t'adresse ses vives amitiés en attendant le plaisir de vous retrouver tous deux).

Jacques Autin, 78 - Versailles : Merci de ton règlement. Nous-mêmes espérons aussi te voir à l'une de nos Assemblées générales, mais en attendant, pourquoi ne viens-tu pas un deuxième vendredi du mois dîner avec nous. Amitiés.

Marcel Pasquet, 87 - Limoges : Amical souvenir aux camarades de Blowete et de Wismar. (Voilà qui est fait. Amitiés).

Léon Tournoud, 38 - Seyssinet-Pariset : Règle cotisation et 5 carnets. Bravo et merci et ajoute : Mes félicitations et encouragements pour tous les membres du Bureau qui entretiennent l'Amicale et « Le Lien ». Mon bon souvenir à l'ami Giraud, du Kreis Hagenov, d'un ancien du 99ème. Je souhaiterais que les gars de Lehzen se fassent un peu plus connaître et donnent de leurs nouvelles dans « Le Lien ». Avis aux amateurs... et puis les camarades sont tellement heureux de vous lire.

Maurice Thoin, 92 - Montrouge : Merci de ton règlement, mais notre ami n'a pas vu que notre numéro de C.C.P. avait été changé... Il adresse ses amitiés aux amis, et en particulier à Robert et Mme Legros.

Robert Jessel, 33 - Lançon : Avec toutes nos bonnes amitiés et admiration pour l'œuvre entreprise depuis 30 ans, et une bise de Renée pour Robert Legros.

(Notre ami te remercie et espère avoir le vit plaisir de te revoir ainsi que Mme).

Joabbès Gros, 69 - Montrottier : Amitiés aux camarades du Stalag II A. (Les leurs en retour).

Charles Mortier, 51 - Boursault : Amitiés à tous ceux qui se dévouent, mes meilleurs vœux pour l'Amicale et les dirigeants. Un grand merci à tous. Bien le bonjour et amitiés aux camarades du 6243.

(Merci, cher vieux, de tes encouragements).

Raymond Lepicier, 47 - Neuville-aux-Bois, nous écrit : Je n'ai toujours pas pu vous rendre visite, il y a dans la vie beaucoup d'impératifs qui souvent, empêchent la réalisation de projets qui seraient plaisants. Un bonjour aux amis du II D, j'ai retrouvé un camarade de Dijon que je n'avais pas vu depuis 1941.

(Espérons et formons des vœux pour que l'an prochain nous ayons le plaisir de ta venue).

Jean Fauqueux, 20 - Calvi : En réglant cotisation et carnet nous signale qu'en Corse tout se déroule sous le soleil, mais dans la crainte des incendies qui cette année encore ne nous font pas défaut et malheureusement très souvent criminels.

(Hélas ! il est pénible de penser que des gens puissent volontairement faire brûler des hectares de bois impunément. Merci pour ma santé, tout va bien. Legros).

Lacoste, 33 - Bordeaux : Publiions la gentille lettre de notre ami qui, en réglant cotisation et carnet, nous écrit :

Je suis très heureux d'avoir ainsi parfois quelques contacts avec mes anciens compagnons d'infortune et c'est toujours avec un immense plaisir que je lis notre journal « Le Lien », où je trouve souvent des nouvelles de camarades que j'ai bien connus au camp (Stalag II D - Stargard) durant le séjour que j'y ai fait, de février 1942 au 8 février 1945.

A vous qui constituez ce noyau qui anime l'Amicale et permet entre nous la conservation de ces liens, j'adresse mes remerciements, mes félicitations et mes encouragements. Il y a 30 ans aujourd'hui, jour pour jour (13 août), j'étais opéré d'urgence à l'hôpital de Stargard par le Dr Weiner. Ce dernier, à la retraite maintenant, est dans une maison de repos à Grasse. Nous

Marcel SIMONNEAU.

échangeons des nouvelles 3 ou 4 fois par an. Je viens de passer 8 jours à Royan où j'étais allé pour revoir Migault et sa femme ; nous avons été très heureux de nous retrouver. Si ce qui précède tombe sous les yeux de quelques anciens camarades qui m'ont connu au II D, qu'ils y trouvent, avec mon bien amical souvenir, une chaleureuse poignée de main. Encore une fois, je vous remercie tous de maintenir le contact, je remercie la destinée qui a voulu, le 13 août 1943, que je me tire d'affaire alors que ma vie était en danger, et je remercie aussi notre grand maître de me donner encore, en 1973, la permission d'être de ce monde.

(Puissent nos amis t'entendre et se souvenir "Remember").

Maurice Dutour, 59 - Rosendael : En réglant son carnet nous écrit : Jusqu'à présent, je n'ai jamais eu connaissance de camarades de kommandos, j'ai l'impression que le groupement est surtout la réunion de ceux du Stalag...

(Tu as complètement tort... L'Amicale est faite de tous ceux qui veulent bien y adhérer, qu'ils viennent de kommandos ou du Stalag... C'est aussi par le contact personnel que chacun peut et doit ramener ceux qu'il a connus en captivité. Viens à nos rassemblements ou fêtes, dans le Nord, c'est moins loin pour toi et tu verras que les uns et les autres ne faisons qu'une grande famille. Amitiés).

Prouvoveur, 59 - Hasnon : Amitiés au président et à tous les camarades du II A. Merci.

C'est vrai, pourquoi n'ai-je pas payé ma cotisation en même temps que le carnet de bons de soutien... Vite je vais réparer cette erreur.

DISTINCTION HONORIFIQUE

Notre très sympathique ami Gaston Robin, II A, vient d'être promu chevalier dans l'ordre de la Légion d'honneur.

Promotion du 14 juillet 1973

Pionnier d'une première chaîne d'évasion au camp 1940 - 1941, avec nos défunts amis Ittel Canard, nos amis Lavergne, dit Tattave, René Viol, Jonhson et bien d'autres.

Par son action et celle de ses camarades, bien des nôtres leur doivent un retour "anticipé".

A son retour, est venu se joindre à notre Amicale et a toujours répondu présent à tous les cas difficiles de certains d'entre nous.

En qualité de président et au nom de ceux qui l'ont connu et le connaissent encore, de l'Amicale entière, je lui adresse, ainsi qu'à Mme Robin, son épouse, ses fils, ces très sincères félicitations bien méritées.

Vous pouvez, chère Madame Robin, être très fière de la très haute dignité à laquelle votre mari vient d'être élevé.

Mes chers Claude, Bernard, Serge et Gérard, votre père est le monsieur par excellence méritant, l'acharnement à son travail, sa bonté et générosité d'âme, vous le savez mieux que quiconque, soyez vous aussi heureux et très fiers de votre cher papa.

Sachez et quoique l'on puisse "dire" La France ne donne pas dans cet Ordre une croix, un titre des plus honorifiques à n'importe qui.

Mon cher Gaston, je suis aussi ton ami, et il me plaît beaucoup d'écrire publiquement ces lignes. Accepte que je te dise combien je suis heureux de partager ta joie et celle des tiens !

Puisque j'en ai l'occasion, je te remercie de nous avoir aidés à soulager bien de grandes misères, ne serait-ce pour mémoire ; les fils de notre cher disparu Canard, Morganti Ittel, disparus eux aussi, et combien d'autres encore !!!

R. LEGROS.

René Adnet, Horville-en-Ornois : Tu nous informes ne pouvoir placer nos bons, étant toi-même souffrant. Nous te remercions de ce que tu as fait, bien au contraire et sommes de tout cœur avec toi.

Maurice Pigeyre, 62 - Henin-Beaumont : Le deuxième carnet t'a été adressé. Adressons bien volontiers ton bon souvenir aux copains de la poste de Swerin II E, sans oublier ceux de Tutzen ! Merci et amicalement au plaisir de te retrouver dans le Nord.

Alfred Boiro, 03 - Villefranche-d'Azur : Merci d'avoir placé ce que tu pouvais de notre carnet et comprenons fort bien que nos camarades âgés ne puissent toujours se permettre de garder ceux-ci pour eux. Merci encore.

Boom Raekkel, 59 - Fort Marduyck : Merci de ton règlement avec le surplus pour les œuvres. Nous en sommes très touchés. Au plaisir de te voir.

André Jolivaldt, 76 - Rouen : Avec son bon souvenir aux amis de Paris, à Legros en particulier. Amitiés.

Lucien Berthon, Paris : C'est toujours avec joie que je reçois le carnet de bons de soutien. Voici donc leur montant et ma cotisation. J'espère, mon cher Legros, que ta santé est bonne, et amitiés à tous.

(Te remercions de faire l'effort nécessaire pour nos œuvres sociales. Le président Legros est en très bonne forme et passe d'agréables vacances. Il t'adresse ses amitiés).

Jean Laune, 34 - Marsillargues : Adresse à tous ses messages les plus amicaux.

Albert Desbordes, 21 - Semur-en-Auxois : Bien cordialement à tous. Meilleurs souvenirs aux camarades du kommando de Klutz (IM).

LES AMITIES ET BONJOUR DE :

KATZ M., Paris
PELLETIER R., La Varenne
DEMAIE G., Corbeil-Essonnes
GAMARD Pierre, Paris 10ème
ROTIVAL André, Paris
LAINE R., Neuilly-Plaisance
COLAS, Paris
BOUTILLE F., Carcassonne
BELTZER Maxime, Paris
Dr JAPHET Elie, Paris
SANCHEZ Jean, Paris
LEAUTE André, Athis Mons
GORENTIN David, Paris
DEFONTAINE, Vireux-Molhain
GRILLO Antonio, Boutigny
CAUJOLLE Albert, Biert
AVISSEAU Henri, Paris
VILLEPREUX Jean, Jouet-sur-l'Aube

JOND Joseph, La Giettaz
MARTINETTI Michel, St-Ouen
CROS Jean, Montréal-de-l'Aude
DEVRIESERE René, Aubervilliers
SIMONNOT Félix, Paris 12ème
POSTEL Ernest, Asnières-sur-Oise
GAUTHIER Emilien, Le Mans
GOYATTON Albert, Amberieu-en-Bugey

FABRE Jean, Colomiers
URAN Gratien, St-Fons
RICOSSE Louis, La Flèche
BOUDIN Léon, Chenaise
QUERY Michel, Clamart
MASSON Gilbert, Pontoise
MAGNE Adonis, Epinay-sur-Seine
ROUXEL Camille, Paris
DURAND Antonin, La Rochelle
RAFINI Antoine, Sari-d'Orcino
DE LA BROUSSE, Dijon
BAL Charles, St-Symphorien-le-Lay
VERSCHAEVE Auguste, Roubaix
DE GERAUVILLIERS, Gray
CUCHET Marius, Les Echelles
RENARD Marcel, Montereau
SERMONDADAZ Georges, Sernhac
ROUZIES Roger, Paris
LELEU Robert, Paris
BENOIT Louis, Massy
BARRE René, Rueil-Malmaison
PRIOU Robert, St-Gratien
LAVABRE Célestin, Rodez
FOSSATI François, Marseille
BERGES Léon, 66 - Vingrau
ARTAUD René, Bron
PEAN Léon, Nouans
PHILIPPE, Albens
DUMAND Pierre, Melun
POLMANICK Stéphane, Marly-le-Roi
JAMET Robert, Paris

(Suite en page 4)

Journée du 28 Octobre 1973 à Lille

INSCRIPTION

Vous comprendrez qu'il est une NECESSITE ABSOLUE pour TOUS, de se FAIRE INSCRIRE pour cette journée de retrouvailles du 28 OCTOBRE, comptant sur une grande participation de camarades avec leur famille.

De plus, nos amis du Nord, organisateurs de cette journée, DOIVENT CONNAITRE TRES RAPIDEMENT le NOMBRE DE PARTICIPANTS au REPAS FRATERNEL à LILLE.

Outre que vous puissiez vous inscrire déjà téléphoniquement à :
— LEGROS, 2, rue du Bourg-l'Abbé à Paris 75003 - Tél. : 887-49-10 - septembre - octobre, heures ouvrables,
— ou à Mme MENU, en octobre seulement, 68, rue de la Chaussée-d'Antin, PARIS - TRinité 78-44 ou 10-09, de 10 h. à 12 h. et de 14 h. 30 à 18 h. 30,

adressez-nous le BULLETIN D'INSCRIPTION CI-DESSOUS à détacher et à nous retourner avant le 20 OCTOBRE 1973, dernier délai.

BULLETIN D'INSCRIPTION JOURNEE LILLE 28-10-73

Nom, Prénoms
Adresse
M'inscris à PERSONNES pour assister au REPAS FRATERNEL du 28-10-73, fixé à 30 F par personne, et adresse (mode de paiement à votre convenance), la somme de F (joindre autant de fois 30 F que nombre de personnes) à l'Amicale Nationale.

DEPART EN GROUPE par AUTOCAR de PARIS
Nécessité aussi que nous sachions très rapidement le nombre de participants, répondez-nous donc très vite au reçu de ce « Lien » ou de l'invitation personnelle qui a pu vous être faite. Sans réponse l'idée du CAR serait abandonnée, dommage car ce serait une économie pour tous.
Accepte de partir en car à personne.
Me trouverai au rendez-vous qui sera assigné.

ENFIN !!!

(Suite de la page 1)

Le résultat du scrutin a été le suivant :

Nombre de votants : 472 - Nombre de suffrages exprimés : 472 - Majorité absolue : 237.

Pour l'adoption : 472 - Contre : 0

Nous sommes satisfaits, c'est certain et ENFIN soulagés, mais comme nous aurions été plus heureux encore si cette loi avait été votée il y a 3 ou 4 ans, un grand nombre de nos camarades en auraient profité surtout ceux qui se trouvaient en mauvaise santé ou devant des difficultés professionnelles graves ! Enfin notre lutte, nos

efforts sont récompensés pour le plus grand bien de nos camarades.

Dès que cette loi sera en application, les modalités indispensables connues, nous vous en ferons part afin que vous puissiez faire le nécessaire pour obtenir votre retraite anticipée. D'ici là, ne nous questionnez pas, ne nous écrivez pas, ne nous téléphonez SURTOUT PAS comme déjà beaucoup de camarades l'ont fait... nous ne savons rien d'autre et seul le décret d'application nous fixera EXACTEMENT... aussi bien pour la date, que sur les modalités.

Es-tu certain, Cher Ami d'avoir souscrit à nos BONS DE SOUTIEN 1973 ?

Rappelle-toi ! Les cadeaux sont en espèces
500 - 300 - 200 - 100 et 10 de 50 nouveaux francs

Un 1/10^e de Loterie Nationale pour cinq carnets ! vous sera envoyé au tirage fin décembre.

20 francs le carnet

Proposez-les à vos amis et relations
vous ferez œuvre du meilleur des Amicalistes !

